

# EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO,

SONARA CUATRO VECES AL MES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y  
anuncios de 10 cts. a 25 ptas. línea  
Los pagos per adelantado, en metálico, libran-  
zas ó sellos de correo.

REDACCON: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

## ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.  
sin colaboradores todos los que figuren como  
suscriptores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuel-  
ve ninguno.

## CRÓNICA.

Y sigue el cacareo por la tan *manoseada* cuestion de consumos.

Hay ciudadano pacífico de los que asiduamente concurren á cafés y tertulias, que se lamenta por las 128 pesetillas que le han caído *en suerte*, cuando segun dicen sus amigos, no paga lo que habla.

Si se pagara cuota de consumo por *pali-que*, es seguro que en nuestro pueblo se haría una fabulosa recaudación; y en medio de todo, no crean ustedes que les falta motivo para poner el grito en el cielo.

Nadie ha podido decirnos hasta la hora presente, quién es el autor de este *trasiago* de cuotas en el reparto, como aparecen las firmas de algunos repartidores que aseguran no haberlo autorizado, y por último qué criterio sustenta el concejo ante las mil quejas que formula el vecindario.

Este asunto como muchos otros, tendrá el *remate de un pajar*, es decir, que no ocurrirá nada y que pagará el que quiera y tendrá disgustos el que se resista al pago.

Y adelante con los faroles.

Y ya que de faroles hablamos, hemos de consignar, como fieles cronistas, que en estos dias han estado á punto de tirárselos á la cabeza los individuos de la comision de festejos y algunos cofrades de la hermandad de Jesús.

La cuestion versaba acerca de si el Ayuntamiento debia subvencionar ó no la música para todas las procesiones de Semana Santa, y sobre todo, acerca de si se habia de dar ó no el calificativo y la categoria de *procesion* á ciertas exhibiciones carnavalescas.

La pelotera y los dimes y diretes llegaron á tal grado de exaltación, que hubo que suspender el acuerdo definitivo, hasta consultar sin duda, á alguna *autoridad superior*.

Habrà que reunir un verdadero concilio, para que decida de una vez para siempre estas constantes dudas de los *hermanos de Jesús*?

Porque suponemos que sí se hará la famosa tragedia del gólgota como se ha hecho todos los años.

A pesar de la opinion de algunos que suponen no se hará, toda vez que el presidente de la ya citada hermandad, no tiene obstáculo alguno que excite su amor propio y convendrá con los señores párrocos en que la *humorada* que se celebra el miércoles santo por la tarde, ofende muy de veras al verdadero catolicismo y al cristianismo más trausigente.

Nosotros por nuestra parte suponemos que se hará, siquiera sea por la razon de peso que aduce nuestro *apocrifo* nazareno.

¿Cómo azotarlo sin prenderlo?

Y a propósito de prisiones.

Ha sido metido en la *trena*, un marido, que en un exceso de *armonia* conyugal, pateó á su costilla y la propinó una soberbia paliza, que segun el decir de los vecinos, faltó poco para acabar con la vida de la infeliz mujer.

El juzgado se halla instruyendo las oportunas diligencias para que este *cariñoso* marido apreuda á respetar á los débiles y no se las tire de valiente con las faldas.

Efectos del matrimonio, visto por su aspecto más calamitoso.

Ya terminaron las concurridas novenas á la virgen de los Dolores.

Como todos los años, se han dado cita en el templo del Señor, las simpáticas pollitas de nuestra tierra, y los tenorios callejeros, obligados *plantones* que con más ó menos devocion y con más ó menos compostura, asisten á estos actos religiosos.

Y no han faltado fieles devotos, que han censurado la falta de compostura y de seriedad de que tanto han alardeado los *mozalvetes* que han concurrido á las novenas del presente año.

Estos *calaverillas* no omiten medio, ocasion y lugar para lucir su buen humor y acreditar que son jente de trueno.

¡Miren Vds. y qué pillines, nos resultan la floreciente juventud del feo sexo!

Sin duda alguna será esta una nueva manera de hacersen los interesantes á los ojos de las simpáticas pollitas.

O será sin duda que la primavera renueva la sangre juvenil y da á estos *párbulos* mas deseos de expansionarse.

Hay que dispensarles, en atención á sus pocos años.

Segun pudimos observar al oír el informe leído por el concejal Sr. Guirao, a propósito de la cuestion de límites entre nuestro término y el del Pinoso, quedó esta cuestion mal resuelta y con daño para nuestros intereses comunales, cuando fueron al deslinde el concejal de aquella época y el síndico del Ayuntamiento interino Sr. Perez Vicente D. Eulogio.

Es decir, que despues de tuerta los ojos malos.

Y para obtener este resultado, pedia tantos antecedentes D. Eulogio?

Ya suponiamos nosotros que aquel exceso de patriotismo, acabaria por malograr este buen *padre del pueblo* que en su afan de hacer el bien de todos, habia dejado á favor de los pinoseros, algunos centenares de metros de terreno montuoso.

Y segun dicen se impuso con su voluntad á la comision del Pinoso.

¡Ya lo creo!

¡Ahí me las den todas! Dirán los de la comision.

Hemos tenido el gusto de saludar é nuestro particular y apreciable amigo D. Emiliano Gimenez, el cual trae un variado y completo surtido de *caramelos de los Alpes*, con los cuales pueden los pollos obsequiar á sus adorados tormentos y al mismo tiempo con sumirle á nuestro amigo las muchas *existencias* que trae.

Conque, animarse y á chupar.